



ESPERANTO VENDEE

Espéranto Vendée a été créée en 1996.
Nous allons donc fêter nos 30 ans cette année !

En 2004 l'organisation du 59^e congrès de SAT-Amikaro (Union des Travailleurs Espérantistes de Langue Française), à la Roche sur Yon (85) a eu un effet dynamisant pour le groupe.

A partir de 2006, des rencontres un samedi par mois de novembre à avril dans une des maisons de quartier de la Roche sur Yon ont succédé aux cours qui étaient donnés dans certaines villes du département. Chacun apportant son pique-nique, il a été très facile et très peu coûteux de les mettre en place. Il suffisait que les participants aient les notions de base, (acquises éventuellement par internet) pour y participer. Ce fonctionnement dure toujours et régulièrement. Des espérantistes des départements voisins y participent souvent.



Des moments forts ont ponctué pendant ces 30 années la vie du groupe :

la fête des 10 ans, celle des 20 ans, et depuis 3 ans le festival des langues ;

l'accueil d'espérantistes étrangers ;

la participation à des événements locaux, au forum des associations, aux enfantaisies (<https://enfantaisies.com>).



Réponses à différentes demandes au fil du temps :

interview pour une émission sur une radio locale, sensibilisation pour le groupe anarchiste de la Roche sur yon, travail d'accompagnement et initiation avec le groupe ICEM Vendée pédagogie Freinet (ICEM : Institut Coopératif de l'Ecole Moderne).

Depuis 2020, le groupe fonctionne avec une direction collégiale : les décisions y sont prises par consensus.

Un site Web (<https://esperanto-vendee.fr>) est régulièrement mis à jour, c'est par lui que quelques personnes d'autres département ou de l'étranger sont venues passer un samedi avec nous.

Sur le site on peut retrouver la lettre rédigée par Henri Masson, précieuse source d'information et de réflexion.

Une innovation collective, le jeu du krokodil-ludo :

Nous avons créé collectivement ce jeu en 2024. Il est depuis testé et amélioré.

Il se décline sous deux formes :

- Un tapis de jeu à poser sur la table

- Des dalles reliées entre elles à poser sur le sol (dimensions : 2 mètres sur 3).

Le jeu ressemble au jeu de l'oie. Il faut lancer le dé, avancer son pion (en forme de crocodile) du nombre de points affiché sur le dé et répondre à des questions. L'ensemble du jeu a été co-construit par les membres de l'association : rédaction des questions portant sur la grammaire, la culture de l'Espéranto, les chiffres, la conjugaison... adaptées aux tranches d'âge, réalisaton du tapis, des dalles, des pions en crocodile par les membres de l'association. Ainsi, ce jeu peut être de même fabriqué par tout autre association désireuse de s'en inspirer (voir le contact ci-dessous en cas de curiosité sur le sujet). Le jeu de dalles fonctionne particulièrement bien pour les animations surtout auprès des enfants qui adorent lancer le gros dé et bouger les crocodiles.

Le 19 octobre 2025, aux Enfantaisies à Ste-Hermine, les enfants jouaient et pendant ce temps nous présentions l'Espéranto à leurs parents.



Le jeu étant bien visible, cela incite les visiteurs à venir au stand, c'est une bonne entrée en matière pour parler de l'Espéranto.

Pour tout renseignement contacter Espéranto Vendée : esperanto-vendee@orange.fr

Site Internet : <https://esperanto-vendee.fr>